
A LO MEJOR es una mera e infortunada confusión,
pero llama la atención que el presidente Andrés
Manuel López Obrador invoque la transparencia
como justificación para pedir que se revelen fuentes
periodísticas confidenciales.
Y ES QUE, desde su nombre, la legislación
en la materia en México Ley General de
Transparencia y Acceso a la Información Pública
deja bieeen claro que esas reglas aplican para
los entes públicos.
MÁS AÚN, su texto dedica un capítulo para definir
a los "Sujetos Obligados", que son la lista
de instituciones y cargos públicos a quienes se
les aplica dicha norma. Todos ellos deben cumplir
con al menos una de dos condiciones: ejercer recursos
públicos y realizar actos de autoridad. Y las empresas
periodísticas no hacen ni lo uno ni lo otro.
ASÍ ES QUE, además de que la protección
de las fuentes periodísticas es una práctica
históricamente reconocida en casi todo el mundo
salvo en países sin libertad de prensa, hay claras
razones legales para que los entes privados no
sean medidos de la misma manera que los públicos.

¿SERÁ que en Palacio Nacional no lo tienen claro
o que nomás no les importa? Es pregunta con la ley
en la mano.

POR FAVOR, no permitan que Alejandro Armenta

desayune huevo, pues dicen que no es bueno pa' los
corajes. Y es que el senador ya se veía arrebatándole
la candidatura en Puebla a Luis Miguel Barbosa,
pero... ¡se quedó con las ganas!
EL FALLO del Tribunal Electoral no fue el palo que
esperaba el aliado de Ricardo Monreal y, de hecho,
Yeidckol Polevnsky sólo tiene que cursar el trámite
de fundamentar la designación de Barbosa y tantán.
RESULTA curioso que el candidato de Morena
tenga más problemas con sus compañeros de partido
que con la oposición. Ya se verá si el fallo del Trife
acaba la guerra interna o si, por el contrario,
los morenistas siguen lanzando material
incandescente... como el Popocatépetl.

CUENTAN que en la SHCP de Carlos Urzúa andan
nerviosos por la visita a México de la directora gerente
del FMI, Christine Lagarde, a finales de mayo.
DIJO que viene a reunirse con autoridades,
se sabe que dará un discurso en el Senado
y que participará en el Women's Forum Americas,
junto con la titular de la Segob, Olga Sánchez
Cordero, y la jefa de Gobierno de la CDMX,
Claudia Sheinbaum.

PERO LO QUE preocupa en Hacienda es que
la francesa tiene fama de hablar sin filtros,
por lo que temen que vaya a criticar el manejo
de las finanzas públicas en el país. Sacré bleu!
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Pragmatismo
Habrá que esperair los resultados
de la Guardia Nacnonal para saber
si fue acertado un mando militar.

T a esposa del científico entró sin
I anunciarse en el laboratorio de

~'¡ iLüí su marido y ¡oh, sorpresa! lo en
contró in fajanti con su linda y joven
asistente. "¡Qué es esto, bribón, canalla,
inferné!" le reclamó al follador hecha
una furia. "Pero, mujer respondió
éste fingiendo extrañeza. ¿Ya se te
olvidó que te dije que estoy tratando
de producir la vida en condiciones
de laboratorio?"... Don Algón, ejecu
tivo de émpresa, salió de su despacho.
Todo el personal se le quedó viendo
con espanto: traía el cuello largo, lar
go, largo, como de jirafa, cinco o seis
veces más grande del tamaño normal.
"¿Qué le pasó, jefe?" le preguntó asus
tada su secretaria. Contestó don Al
gón: "Usted tiene en parte la culpa de
esto, señorita Rosibel. Me tomé la pas
tillita azul que usted ya sabe, y se me
atoró en la garganta"... Comentó un
tipo: <fVívo en un conjunto de casas de
interés social. Las paredes son tan del
gadas que la otra noche le pedí sexo
a mi esposa y obtuve cuatro negativas
diferentes"... Sor Bette, la directora
del colegio de monjas, amonestó, ve
hemente, a las jóvenes alumnas: "¡No
cambien una hora de placer por una
eternidad de castigo!". Una de las chi
cas se inclinó hacia su compañera y le
dijo al oído: "A partir de ahora le voy

a parar cuando mi novio y yo llegue
mos a los 55 minutos"... Un tipo fue
llevado ante el juez acusado de ser
polígamo: tenía cuatro esposas, cada
una en uno de los cuatro barrios en
que se dividía el pueblo: Analco, San
Matías, el Mezquite y la Soledad. El
juez de lo familiar lo reprendió: "¿Có
mo puede usted hacer esto?". Explicó
el tipo: "Tengo una moto"... Cierto
señor se sorprendió al saber que un
amigo suyo, hombre muy serio y muy
conservador, se había hecho nudista.
Le preguntó: "¿Por qué se te ocurrió
esa idea?". "Mira respondió el señor.
Mi mujer lleva los pantalones en la
casa. Mi hijo se pone mis corbatas. La
Oficina de Impuestos me quitó hasta
la camisa. Y mi primera esposa me
dejó sin calzones después del divorcio.
¿Qué me quedaba sino hacerme nu
dista?"... ¿En qué se parecen los tre
necitos eléctricos de juguete al busto
femenino? Los dos fueron pensados
originalmente para los niños, pero
los papas se divierten más con ellos...
Cuando se trata de recordar nombres
orientales me desoriento mucho. Por
eso no recuerdo el del dignatario en
tiendo que chino que dijo que no im
porta de qué color sea el gato con tal
de que cace ratones. Esa pragmática
actitud puede aplicarse a la polémica

suscitadla por el nombramiento que
hizo López Obrador López Obrador
hace todlo de un general del Ejército
para dirijgir la Guardia Nacional. Nada
autorizaba pensar que un militar, por
el solo Ihecho de serlo, incurrirá en
violaciomes a los derechos humanos,
como tatmpoco el hecho de que sea
un civil tquien dirija ese nuevo cuerpo
de segurnidad garantiza que en él no se
cometerán abusos. Esperemos a ver
el comportamiento de la Guardia y
los resultados que rinda. Sólo enton
ces podíremos determinar si AMLO
anduvo; equivocado o no... El señor
que habría ido a la reunión semanal
de su fraternidad secreta regresó a su
casa muiy temprano. "¿Qué sucedió,
Clorilioí? le preguntó su esposa. ¿Por
qué viernes tan pronto?". "Se suspen
dió la juinta" dijo él tipo. Inquirió la
señora: "¿Por qué?". Explicó él: "Es
que a muestro Alto y Elevado Presi
dente, ell Supremo, Exaltado y Glorio
so Monaarca Dominador Absoluto del
Máxim® Poder, no lo dejó salir su es
posa"... ILa lección trataba de los tiem
pos verbales. La maestra les pidió a los
niños: "IDíganme en qué tiempo está
el verbo) en la siguiente frase: 'Esto no
debió hiaber sucedido"'. Respondió
sin vacülar Pepito: "¡En preservativo
imperfecto!"... FIN.
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KIOSKO

Posan para revista... mujeres "fifís" de
la 4T
Desde la tierra del mezcal, nos dicen que las
mujeres que se desempeñan en el sector públi
co y que son parte de la Cuarta Transformación en Oaxaca, tam
bién comienzan a llegar a las revistas del corazón y en la más re
ciente publicación de la magacín de sociales Vida y Estilo aparecen
en portada dos de ellas, lo que generó desde memes hasta ataques
de la oposición. Las engalanadas en dicha publicación, nos expli
can, fueron Saymi Pineda Velasco (Morena), presidenta munici
pal de San Pedro Pochutla, y Patricia Benfield López, responsa
ble del DIF municipal y esposa del edil morenista de la capital oa
xaqueña, Oswaído García Jarquía En este contexto, nos detallan
que tras darse a conocer la edición de la revista no faltaron las crí
ticas, sobre todo por la vestimenta y joyas que ambas mujeres por
tan, ya que contrastan con la austeridad republicana que prego
nan... y, sobre todo, con la pobreza que persiste en varios asenta
mientos, tanto de Pochutla, como de Oaxaca de Juárez. ¡Ups!

Una cafetería, la prioridad del edil
Nos cuentan que el alcalde de Xalapa, Ve
racruz, Hipólito Rodríguez Herrero (Mo
rena), va de ocurrencia en ocurrencia, o al
menos eso opinan diversos grupos ciudada
nos y de sus opositores, ya que en medio
de una ciudad que se cae a pedazos, con
calles maltrecha y servicios deficientes, al
académico se le ocurrió destinar 15 millones
de pesos para llevar a cabo la remodelación
de la alcaldía y adquirir mobiliario de ofici
na por más de 500 piezas. Pero eso no es
todo, nos explican, pues lo que más indignó
fue que dentro de su proyecto, el munícipe

Saymi Pineda
y Patricia
Benñeld

HipóUto
Rodríguez
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contempla la impermeabilización, el mejoramiento del domo, pin
tura y... la apertura de una cafetería dentro de las instalaciones ofi
ciales. No cabe duda, nos dicen, que la austeridad de la 4T sigue
sin llegar a la capital veracruzana

De expresiones xenófobas y la conquista española
Y desde Tabasco nos platican que a través de su cuenta en Twit
ter, el Conapred informó que contactaron al diputado local de
Morena, Charly Valentino León Flores Vera, para instarlo a
evitar expresiones xenófobas que excluyen y afectan los derechos
humanos, esto tras lo dicho en la tribuna legislativa, donde afir
mó, que "desgraciadamente fúimos colonizados por la peor de
las razas, que son los españoles", lo que en lugar de generar cal
ma calentó los ánimos. La cuestión, nos dicen, es que el legisla
dor respondió y acusó que le quieren quitar su derecho a la libre
expresión: "No me retracto ni me voy a retractar de lo que decla
ré, pretenden violentar mi libertad de expresión", afirmó don
Charly Valentino, quien aseguró que combatirá esta recomenda
ción del Conapred por la vía jurídica, ¡Qué tal!

Aspiración estrellada
Nos cuentan que en la reciente reunión que autoridades potosi
nas sostuvieron en la Secretaria de Comunicaciones y Transpor
tes, para dialogar sobre un nuevo aeropuerto para el municipio
de Ciudad Valles, los funcionarios federales "desengañaron" a los
locales al señalarles que antes que esa miniobra hay otras priori

dades. El proyecto, nos revelan, surgió
de una ocurrencia del edil de esa loca

lidad, Adrián Esper Cárdenas (inde
pendiente), durante una visita del pre
sidente Andrés Manuel López Obra

Adrián Esper
Cárdenas

dor a su tierra, quien dio el visto
bueno al calor de su presenta
ción ante los potosinos. Al fi
nal, nos dicen, solo y con
tristeza se regresó don
Adrián de la CDMX.
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BAJO RESERVA
Pleitazo en Morena por el caso Barbosa

Desde el equipo de campaña del moralista,
nos dicen, consideran que algunos liderazgos
en Morena y la cúpula del PAN se quedaron
con las ganas de que el Mbunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación revocara
o anulara la candidatura de Miguel Barbo
sa al gobierno de Puebla. Desde temprana
hora del viernes, nos comentan, algunos ace
lerados filtraron que por ahí venia el tiro de
gracia y sembraron la confusión. En una vo
tación dividida nos recuerdan, los magistra
dos electorales se limitaron a dar un plazo
de 48 horas para que el partido del Presiden
te fundamente el método de la elección, ta
rea que está en manos de la dirigente nacio

nal Yeidckol Polerrvsld, quien dijo que el candidato sigue siendo
Barbosa En plena confrontación, argumentaron en el cuartel de don
Miguel que Alejandro Amienta, senador que presentó la queja ante
el tribunal, recibió un revés legal. Así andan en Morena..

Sánchez Cordero, ante los empresarios
Durante el diálogo de CEO's de México y Estados Unidos, les ma
chuchones de las empresas mexicanas y estadounidenses, la secreta
ria de Gobernación, Oiga Sánchez Cordero, hizo un reconocimiento
sobre el desaliento que provoca la inseguridad en la actividad pro
ductiva y las inversiones. Sin embargo, dijo que el gobierno federal
trabaja en el mantenimiento de los equilibrios macroeconómicos pa
ra consolidar a México como un destino confiable para la inversión,
amén de recuperar la seguridad pública En ese camino, dijo doña
Olga a los hombres de negocios reunidos en la ciudad de Mérida se
impulsa el nacimiento de la Guardia Nacional, "un cuerpo policial
que reunirá las características para combatir la delincuencia y el cri
men organizado". Bueno, pues ahí está el compromiso de la jefe de la
política interior del país.
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¡Salven a los murciélagos!
Hay de prioridades a prioridades en los terrenos de San Lázaro. Nos
cuentan que el mes pasado les diputados aprobaron un punto de
acuerdo para exhortar a las secretarías de Medio Ambiente y Ener
gía así como a la Comisión Reguladora de Energía la CRE, para
que prevenga la muerte de los quiróptedos, fauna que ha sido afec
tada por la instalación de aerogeneradores. Sin embargo los diputa
dos se toparon con pared, pues la CRE envió una respuesta a la
mesa directiva de la Cámara de Diputados en la que definitivamen
te dice que sus facultades son promover las actividades de la indus
tria eléctrica expedir y aplicar la regulación necesaria en materia de
eficiencia calidad, confiabilidad, continuidad, seguridad y sustenta
bilidad del Sistema Eléctrico Nacional y no prevenir la muerte de
los murciélagos. ¡Sopas!

¿Maduro y Guaidó, en la misma mesa?
El equipo del presidente encargado de Venezuela Juan Guaidó,
aseguró que no existen condiciones adecuadas para sentarse a
dialogar con Nicolás Maduro y la única manera en que se pue
den sentar en la misma mesa es cuando don Nico diga cuándo y
cómo se va a ir del territorio venezolano. Todo esto en respuesta a
las versiones de que aceptó el llamado que hizo México para el
diálogo y que incluso hasta había sede para el encuentro. Los re
presentantes de don Juan aseguraron que hay mucha falsedad y
propaganda en el asunto. Lo único cierto, nos dicen, es que en es
ta semana se vio por Caracas al Director de Organismos y Meca
nismos Regionales Americanos de la Secretaría de Relaciones Ex
teriores, Eirain Guadarrama, quien ha sido el enviado del sub
secretario Maximiliano Reyes para entablar diálogo con el go
bierno del presidente Maduro.
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Andrés Manuel López Obrador pasó
de ser, corno líder opositor, un fé
rreo crítico de la intromisión del

Ejército en las tareas civiles, a convertirse en
un presidente convencido de que se puede
y se debe gobernar de la mano de las Fuerzas
Armadas. Hoy no sólo la estrategia de segu
ridad de su administración se centra en la
fuerza de los militares, a las que considera
única opción para enfrentar la crisis de in
seguridad que heredó y que se ha agravado
en sus primeros meses de gobierno, sino que
también las instituciones castrenses son vis

tas y promovidas por el presidente como las
más confiables para casi todo, desde sem
brar árboles, operar ductos y trasladar com
bustibles de Pemex, construir aeropuertos o
realizar desarrollos habitacionales.
En el primer círculo de la Presidencia de

la República, la figura del gabinete que más
ha ganado terreno y ascendencia en el áni
mo y el oído presidencial en estos cuatro
meses es el secretario de la Defensa, Luis
Crescendo Sandoval. El general, dicen en
el propio gabinete, es el colaborador que
más tiempo pasa en Palacio Nacional y con
el que más habla, todos los días, el presi
dente. Cada mañana, el primero en llegar
a las reuniones de gabinete es el jefe del
Ejército y casi s iempre es el último en aban
donar la sede presidencial porque casi
siempre López Obrador le pide quedarse
para comentar con él distintos temas.
Ni la Secretaria de Gobernación, Olga

Sánchez Cordero, ni el Jefe de la Oficina
Presidencial, Alfonso Romo, pasan tanto
tiempo en el despacho presidencial. Al ge
neral Crescendo se le pide opinión de casi
todo, lo mismo de cómo organizar la siem
bra de árboles para el Programa Sembran
do Vida, que de la operación y logística para
el transporte de combustibles, del proyecto
para construir el nuevo aeropuerto en San
ta Lucía o de cualquier otro tema o proble
ma que se le ocurra preguntarle al presi
dente. "Es en este momento, con mucho, el
funcionario al que más le pide opinión o
consejo el presidente para muchos más te
mas que la seguridad", afirma un colabo
rador cercano del Palacio Nacional.

Aunque el hoy secretario de la Defensa
Nacional tiene apenas unos meses de co
nocer al presidente, su designación fue pro
ducto de la recomendación del otro militar

en el que más confía Andrés Manuel López
Obrador, el general en retiro y actual direc
tor del Centro Nacional de Inteligencia, Au
domaro Martínez Zapata. Contemporáneo
y paisano del presidente, Audomaro ha si
do su consejero en materia de seguridad y
amigo desde que se conocieron en Tabasco
en 1977, en el gobierno de Leandro Rovirosa
Wade, donde el ahora presidente era dele
gado del Instituto Nacional Indigenistay el
militar divisionario comisionado de la 30
Zona Militar. Fue su jefe de seguridad en el
Gobierno del Distrito Federal y luego tam

bién en su primer campaña presidencial.
Cuando iba a definirse la sucesión en la

Defensa y la Marina, el presidente López
Obrador ofreció a los dos secretarios con
Peña Nieto, Salvador Cienfuegos y el almi
rante Francisco Vidal Soberón, que respe
tarla los "usos y costumbres" de las Fuerzas
Armadas y les pidió a los dos jefes militares
sus "ternas" para considerarlas y elegir a
uno de los que ellos sugirieran tanto para
la Sedeña como para la Defensa. Pero nun
ca tomó en cuenta las propuestas de los ex
secretarios, pues ya tenía la recomenda
ción de su general de confianza, Audoma
ro, quien le habló de la "capacidad, hones
tidad y sencillez" del general Luis Crescen
do Sandoval, que en ese momento no fi
guraba entre los nombres habilitados para
la sucesión militar, como tampoco lo hacía
el secretario de Marina, José Rafael Ojeda.
Con las dos designaciones sorpresivas en
las Fuerzas Armadas, donde pesó la voz de
su jefe militar más cercano, el presidente
rompió la tradición y los mecanismos his
tóricos para definir la sucesión en las Fuer
zas Armadas para instituir una nueva cú
pula militar en su gobierno.
RECOMIENDA A SU AMIGO PARA
GUARDIA

Pero aunque llegó recomendado por el
general Audomaro Martínez, en estos cua
tro meses de convivir todos los días desde

la primera hora en la reunión del gabinete
de seguridad, junto con su estilo austero y
alejado de la soberbia y los protagonismos
de otros secretarios de Defensa, le ha valido
al general Crescendo ganarse rápidamente
la confianza y establecer su propia relación
personal y de lealtad con el presidente.
Por esa confianza y ascendencia que el

general secretario ha ganado, a nadie le
sorprendió que tanto el mando, como los
integrantes del llamado "estado mayor"
de la Guardia Nacional, fueran sugeridos
por el titular de la Defensa. De hecho, el
general Crescendo recomendó como co
mandante del nuevo cuerpo federal de se
guridad a su amigo, el general Brigadier,
Luis Rodríguez Bucio, quién además de

ser contemporáneo y amigo suyo, a quien
vendió muy bien para las labores de la
Guardia por su experiencia y capacitación
en materia de inteligencia militar, comba
te al narcotráfico y sus estudios en grupos
armados y tácticas de contrainteligencia
obtenidos durante su paso en 1980 por la
Escuela de las Américas de Panamá, en el
Fort Gulick, considerada la "Escuela para
asesinos y dictadores" de Estados Unidos,
para mantener el control de su "patio tra
sero" y alguna vez nombrada por el New
York Times, como 'la base más grande para
la desestabilización en América Latina,
una institución tan claramente por fuera
de los valores americanos".
Así que, con la presencia del general Bu

cio, a quien convencieron de aceptar un
temprano retiro para poder encabezar la
Guardia Nacional y con los otros recomen
dados para representar a la Sedeña y a la
Marina, además de la Policía Federal, el ge
neral secretario Luis Crescencio Sandoval

no sólo confirma que la nueva Guardia, que
"para ser civil tiene muchos militares", co
mo dijo ayer el periodista Jorge Ramos, es
tará indudablemente bajo la esfera y la in
fluencia de las Fuerzas Armadas, por más
que su mando esté adscrito al secretario de
Seguridad, Alfonso Durazo. Los militares
siempre responderán a su jerarquía militar
y así será porque así lo quiso el presidente
López Obrador que hoy ha decidido apos
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tar abiertamente por las fuerzas castrenses
para entregarles el control de la seguridad
y exigirles resultados en medio de la crisis
que está por convertir a su primer año de
gobierno en el más violento de la historia
reciente, según las cifras oficiales.
Y así, en la metamorfosis propia del po

der, Andrés Manuel López Obrador hoy ya
no piensa que "los militares deben regresar
a sus cuarteles", y hoy no sólo los mantiene
en la calle y les da carta constitucional para
convertirse en la columna vertebral de su

estrategia contra el crimen, la violencia y la
seguridad que azotan al país, desplazando
y relegado casi por completo a las corpo
raciones civiles en las que no confía, sino
que además, vuelca su confianza y la de su

gobierno en sus consejeros militares.

NOTAS INDISCRETAS...

En la salida de Simón Levy de la subse

cretaría de Turismo hay de fondo un claro
y notorio desencuentro con su jefe, el se
cretario Miguel Torruco. Aunque Levy no
ha querido comentar detalles del por qué
de su decisión, fuentes cercanas al ahora
subsecretario niegan rotundamente que le
hayan pedido la renuncia por presuntos ac 
tos de "grilla o deslealtad" hacia el secre
tario. Es más, según esas fuentes, fue el pro
pio Levy el que le presentó la renuncia en
varias ocasiones a Torruco, pero éste se ne
gaba a aceptársela hasta ayer, luego de que
nunca hubiera entendimiento en los esti
los de trabajar de ambos. Y, de ser cierto lo
que dicen, Simón Levy reaparecería pronto
en una oficina cercana al Palacio Nacional
en una buena posición. Veremos quién di
ce la verdad en la que, por lo pronto, es la
primer baja en el gabinete lopezobradoris
ta... A propósito de bajas y cambios en el
gabinete. Cuando formaba su equipo de co
laboradores, antes de tomar posesión, el

presidente López Obrador dijo pública
mente que a su equipo lo evaluaría por re
sultados y no por cuotas ni cuates, y que "a
los seis meses voy a hacer una evaluación
y el que no funcione se va". Y esos seis me
ses, en sentido estricto se cumplen el pró
ximo mes de mayo. Así que corre la cuenta
regresiva, ¿quiénes se van y quiénes se que
dan en el gabinete de la Cuarta Transfor
mación, donde hay muchos más ausentes
que presentes?...Los dados se guardan una
semana por vacaciones. Prometen volver
recargados y con más Serpientes y Escale
ras a partir del lunes 22 de abril. Felices Pas
cuas a los amables lectores. •

Ni la Secretaria de Gobernación,
ni el Jefe de la Oficina

Presidencial pasan tanto tiempo
en el despacho de AVILO como
el general Crescencio
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POLITICOS
1 Claridad. Olga Sánchez Cordero, secretaria de Gober
•nación, expuso ante la Cámara de Comercio de Estados

Unidos que el deseo del gobierno federal es que los inver
sionistas cuenten con la seguridad jurídica que requieren
para invertir y producir en el país. Dos ejes: mantener los
equilibrios macroeconómicos que permitan consolidar a
México como un destino confiable para la inversión y re
cuperar la seguridad pública y el Estado de derecho. En la
mesa de diálogo Impulso de la Inversión Privada en Mé
xico, del foro USMexico dialogue, en Mérida, Yucatán,
reconoció que la debilidad institucional, los niveles de mar
ginaclón y la existencia de grupos vulnerables con altas ba
rreras de acceso a la justicia, son los desafíos. Resueltos los
temas, las empresas encontrarán más oportunidades para
invertir. Y a crecer con México.

2 Solidez. El PAN y algunos de Morena se quedaron con
•las ganas de que el TEPJF revocara o anulara la candi

datura de Miguel Barbosa al gobierno de Puebla. De nada
sirvió sembrar la confusión. Los magistrados electorales
sólo pidieron que el partido aclare y fundamente el méto
do de su elección, lo que ya prepara Yeidckol Polevnsky,
la líder nacional. El fallo del Tribunal es la gran derro
ta política y jurídica para el quejoso senador Alejandro
Armenta y sus padrinos. Tras el fallido ataque Barbosa
terminó mejor apuntalado: sigue siendo el candidato, ase
veró Polevnsky. Se les acaban las piedras que le ponen en
el camino. No quieren que gane la contienda electoral del
2 de junio, pero las encuestas le siguen dando una ventaja
de 3 a 1 sobre el panista Enrique Cárdenas. Ya, resígnense.
No lo descarrilarán.

r> Tercera llamada. Alfonso Durazo, titular de la Secre
staría de Seguridad y Protección Ciudadana, conminó
a los secretarios de Seguridad a trabajar juntos y trascen
der las diferencias políticas. "No pasemos a la seguridad las
consecuencias de las legítimas diferencias políticas e ideo

lógicas propias de una democracia que se expresan en el
ámbito de la vida pública nacional, estatal y municipal", co
mentó. Se trabaja, dijo, con gobernadores y alcaldes sobre
un modelo nacional de policía para fortalecer, profesiona
lizar y dignificar las instituciones y cuerpos policiales, así
como para mejorar y consolidar mecanismos de coordina
ción entre los tres niveles de gobierno. No pide sino lo que
México merece, que sus autoridades se comprometan de
verdad en diseñar una nación tranquila. El límite está cerca.
4 Metas cercanas. El compromiso del gobierno de Mé

•xico es cambiar el modelo laboral cjue se encontra
ba caduco y avanzar en la implementación de la reforma
constitucional que se logró en la Cámara de Diputados con
la aprobación de las leyes secundarias, sefíaló Luisa María
Alcalde Lujan, secretaria del Trabajo y Previsión Social. Al
participar en la reunión binacional realizada en Mérida,
Yucatán, la titular de esta secretaría destacó el avance en
la aprobación de la reforma laboral. Se podrán iniciar los
cambios más importantes sobre la impartición de justicia,
libertad y democracia sindical, así como en el registro de
los contratos colectivos a partir de una instancia autóno
ma, refirió. Los legisladores discutirán la ley.

F" ¡Bajan! Con carácter irrevocable, a poco más de tres
¿3*meses de la puesta en marcha del actual gobierno, se
generó la primera baja en el gabinete turístico. Simón l .evy
renunció a su cargo como subsecretario de Planeación y
Política Turística de la Secretaría de Turismo. Mediante su
cuenta de Twitter, informó que por motivos estrictamente
personales se bajaba del barco. Externó su profundo agra
decimiento y permanente lealtad al presidente de Méxi
co, Andrés Manuel López Obrador, y al titular de Sectur,
Miguel Torruco, a quién igualmente les deseó éxito. En es
tos poco más de tres meses lanzó la estrategia para evitar
la privatización de las playas en el país y tener más accesos
públicos a estas zonas.
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AMLO contradice cifras

|ficiales de homicidios; "tengo
btra información", repite
fór un tuit ¡de Rayntundo Riva Palacio me enteré que las
estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional
de Seguridad Publica (SESNSP) desaparecieron unas horas
de su página de internet. Ocurrió tras el esgrima verbal que
AMLO sostuvo con el periodista Jorge Ramos alrededor del
número de homicidios en México en lo que va de la 4a T.

La alerta sobre la "desaparición" de las cifras la había
dado previamente Isabel Miranda de Wallace en esa mis
ma red social: "Misteriosamente bajan de internet reportes
de delitos del Secretariado Ejecutivo en los que sustentó @
jorgeramos su pregunta a) Presidente @lopezobrador_ esta
mañana. Los sustituyeron por reportes de víctimas que per
tenecen a otro apartado. ¿Porqué retirar la información?",
preguntó la mera mera de Alto al Secuestro.

— No han aumentado. Yo tengo otra información, reviró
AMLO

— Sí han aumentado, son ci
fras de su propia Secretaria de
Seguridad. ¿No son ciertas?, pre
guntó Ramos.

— Vamos viéndolas. Yo no
les voy a decir porque no me
gusta decir mentiras, reviró el
Presidente.

Y como de costumbre se fue.
por otro rumbo: "En dos sexenios
perdieron la vida, desde que un
Presidente declaró la guerra al
narcotráfico y le pegó un garro
tazo a lo tonto al avispero, alre
dedor de 250 mil mexicanos".

Ramos lo atajó: "Sí, pero yo
digo de su gobierno: en diciem
bre murieron 2 mil 875; en enero,
2 mil 853; en febrero, 2,796, si si
gue así va a ser el más violento de
la historia moderna de México".

Ramos tenía razón. Alfonso Durazo, secretario de Se
guridad y Protección Ciudadana, presentó cifras idénticas a
las de Ramos, poco después de que se retiró el Presidente.

#¿De dónde habrá sacado AMLO las "cifras diferentes"?
Morena tiene 48 horas para "fundar y motivar"; en

un nuevo dictamen, la designación de Miguel Barbosa
Huerta, su candidato a la gubernatura de Puebla. Es el plazo
que le dio el TEPjF al partido que fundó a ese partido para
explicar la encuesta en la que Barbosa sólo salé arriba de
füe)andro Armenla en un rubro: conocimiento.
.! Hay confusión sobre el significado de la resolución, que
algunos interpretaron como el retiro de la candidatura a
Barbosa. En el TEPJF, sin embargo, nos dejaron claro que
se mantiene como abanderado de Morena.
. t Dice la resolución: "Se estimó fundado y suficiente para
fevocar las resoluciones partidistas el argumento relacio
nado cón la falta de fundamentación del dictamen emitido
:®r el CEN, debido a que se limitó a designar la candidatu
ra. sin precisar los motivos específicos per los que arribó a
esa determinación. El registro de la candidatura de Barbosa
Pe el INE deberá quedar condicionado a los efectos de la

ísión del nuevo dictamen de ese partido en los términos
lalados por el Tribunal".

Jg; La votación en el Tribunal fue de tres contra tres, pero
«|l magistradopresidente, Felipe Alfredo Fuentes Barrera,
fene voto de calidad;
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En el equipo de campaña del senador Alejandro
&rmenta celebraron la resolución del TEPJF como una
jptctoria moral. El propio Armenia, autor de la impugna
ción, dijo:
| "El fallo confirma que la Impugnación que presenté para
proteger mis derechos políticos, ciudadanos partidistas, fue
justa. Le dan 48 horas a mi partido para que fundamente en
ía interpretación de la encuesta, que gané, y a él lo asignan
como candidato".
i Barbosa reaccionó con prudencia. Posteó un tuit en el
fie se compromete a acatar la resolución del TEPJF. "Es
piro el cumplimiento que de la misma haga el CEN de Mo
Cena. Me siento honrado de seguir siendo candidato de la
Coalición Juntos Haremos Historia".

' ^ Este reportero se les va de vacaciones. Nos leemos en
la semana de Pascuai

Jorge Ramos
llegó a la
conferencia
mañanera con

copias de las
estadísticas
del SESNSP.

« Jorge Ramos,
periodista.
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TRASCENDIÓ

QUE al secretario de Segu
ridad y Protección Ciudadana,
Alfonso Durazo, y al titular de
la Sedeña, Luis Cresencio San
doval, se les vio incómodos en
la mañanera de ayer por la sin
ceridad del nuevo comandante

en jefe de la Guardia Nacional,
Luis Rodríguez Bucio, quien
se estrenó ante las cámaras di

ciendo que a 24 horas de su nom
bramiento no sabe cuáles son los
objetivos de este nuevo cuerpo,
ignora cómo se pretende confor
mar y terminó pidiendo pacien
cia porque los reporteros tienen
más conocimiento del tema que
él mismo.

Experto antinarco como es, in
cluso señaló que oj alá no le vayan
a pedir la persecución de faltas ad
ministrativas. Vaya presentación.

QUE la eventual cancelación
o anulación de la candidatura de

Morena al gobierno de Puebla
quedó al final en apenas un em
plazamiento de 48 horas para
que el partido aclare y fundamen
te la designación de Miguel Bar
bosa, que la dirigente Yeidckol
Polevnsky ve "mil por ciento"
amarrada frente a las impugna
ciones de Alejandro Armentay

del panista Enrique Cardenas.

En votación dividida, los magis
trados electorales se limitaron a

pedir una explicación que, dicen
en círculos del Poder Judicial de la
Federación, es casidetrámiteyasí
lo tenían presupuestado el equipo
de Barbosay el Comité Ejecutivo
Nacional morenista, para quie
nes elfallo es "una derrota política
para Armenta y sus padrinos", si
bien aún podrán impugnar.

Domingo o lunes habrá noveda
des de esta novela

QUE los miembros de la Co
misión de Reforma Agraria del Se
nado participaron ayer en un foro
de análisis rumbo a la reforma de
la ley en la materia en las instala
ciones del balneario El Tephé de
Ixmiquilpan, en Hidalgo, a invita
ción de lapanistaXóchitl Gálvez
y el morenista Julio Mencha
ca, quienes al parecer ya unieron
fuerzas para comenzar a tratar
asuntos del estado que gobierna
elpriista Ornar Fayad Meneses.
Estuvieron también el senador

José Narro Céspedes y ejida
tarios hidalguenses de la región
que gobiernan los hermanos
Charrez Pedraza
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abajo

Cecilia Espinosa
La directora de la
:undac¡ón SM pre

sentó en México el Observato
rio de la Juventud Iberoameri
cana (0JI), con el cual se rea
lizó una encuesta a 2 mil jóve
nes del país para conocer sus
necesidades y preocupaciones
en temas como educación,
salud y empleo, entre otros.
Fueron 70 preguntas las que
se les hicieron y que, sin du
da, arrojarán Información va
liosa para definir políticas que
ayuden a mejorar su desarro
llo social y profesional. Un tra
bajo Importante porque hoy
tenemos 30 millones de mexi
canos entre 15 y 29 años.

abajo
Dqnald Trump

El presidente esta
dunidense anun

ció que enviará a las ciuda
des santuario a la mayoría
de los inmigrantes deteni
dos en la frontera, una me
dida que ya fue rechazada
por los alcaldes de esas ur
bes. Sin embargo, qué hay
en el fondo de ésta, su ené
sima embestida contra mi
grantes, sin duda su obse
sión de mirar al otro como si
no fuera un ser humano y
utilizarlo para resolver sus
problemas políticos inter
nos, que son varios y lo tie
nen contra la pared, con mi
ras a las elecciones presi
denciales del 2020.
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PEPE GRILLO

Nueva política laboral
Wilbur Ross, secretario de Comercio del Tío Sam, dijo que
el 18 de abril arranca en EU el proceso para ratificar el nuevo
tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá.
Mientras tanto en México se acelera el proceso para aprobar la
Reforma Laboral que es uno de los compromisos asumidos por
México para alcanzar el acuerdo.
La secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, negó que
se trate de una respuesta la presión norteamericana, sino
que es un compromiso asumido que se busca aprobar con el
mayor consenso partidista posible, lo que es prudente.
La ley es el inicio de una política laboral en el país, por lo que
empleados, empleadores, sindicatos y autoridades tendrán que
asumir que las cosas cambiaron en el país, también en el ámbito
laboral.

Irrupción en la frontera
México no permitirá un portazo de migrantes centroamericanos
como el que se dio en el puente sobre el río Suchiate, dijo hace
algunas semanas Alejandro Encinas,
Una buena declaración del subsecretario de Derechos Humanos

de la Segob, que seguramente no tuvieron oportunidad de leer
los cientos de migrantes que dieron un nuevo portazo para
irrumpir en el país por la frontera sur.
La situación en las fronteras norte y sur es compleja y
tiende a deteriorarse.

El éxodo de migrantes centroamericanos y también de países
más remotos no cesa, al contrario, se intensifica y algunos
grupos, ya lo vimos, se comportan de manera violenta.
El gobierno no puede desatender ninguna de las dos pues son
parte de un mismo problema que ha puesto a prueba a las
instituciones mexicanas.

Condicionamiento poblano
La campaña en Puebla sigue dando de qué hablar.
Ahora tocó el turno de hacerse notar al Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación.

Para el Tribunal la candidatura de Miguel Barbosa está en
calidad de "condicionada", hasta que Morena, el partido que lo
lanzó, fundamente debidamente su resolución para que Barbosa
repita como abanderado.
El coscorrón del Tribunal de seguro le dolió a la dirigencia
nacional del partido, que habrá de responder con algo más
que explicaciones especiosas
Yeidckol y su equipo van a tener que arrastrar el lápiz durante el
fin de semana, para no tener más problemas con el Tribunal.
El caso es que la candidatura de Barbosa no está en un riesgo
verdadero.

El hombre de las cifras
La de Santiago Levy es la primera caída de su funcionario de
alto rango de la Cuarta Transformación.
Renunció a la subsecretaría de Planeación y Política Turística
de la Sector argumentado motivos personales, que significa
todo y nada.
Todavía no se enfriaba su silla y ya tenía sustituto:
Alejandro Aguilera Gómez, un experto en estadística
turística que ha estado en sector desde hace más un cuarto
siglo.
El movimiento fortalece al secretario Torruco pues el ingeniero
Aguilera es un hombre de su plena confianza.
Las causas de la renuncia de Levy siguen abiertas. Acaso las
condiciones en las que opera la Secretaría de Turismo, de severa
austeridad republicana cuando no franca pobreza franciscana,
no cumplieron con sus expectativas personales.
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Sacapuntas
Firme, candidato de Morena
Nos hacen ver que la Instrucción del TEPJF a Morena,
para que aclare los fundamentos por los que hizo
a Miguel Barbosa su candidato al gobierno estatal,
significa una ratificación del proceso por el que resultó
designado. Aunque hubo magistrados que pidieron
revocar la candidatura, la mayoría respaldó la postura
del presidente del Tribunal. Felipe Fuentes.

Extrañó el respaldo
Un guiño hacia la 4T lanzó el senador priista Carlos
Aceves del Olmo, secretario general de la CTM. Dice
que la bancada de su partido respaldará la Reforma
Laboral, aprobada en San Lázaro, porque es "benéfica"
para los trabajadores de México. El caso es que hasta
sus compañeros de bancada se extrañaron de que
saliera a hacerla de vocero y elogiara tanto la reforma.

Sauri, frente a AMLO
De sorpresa se apareció la exdirigente del PRI, Dulce
María Sauri, ante el presidente López Obrador, en
Yucatán. Ayer en la mañanera, el mandatario la señaló
por ser de la "casta divina"; más tarde, la yucateca se
le paró de frente para decirle que ella no pertenece a
ese grupo. También le regaló un ejemplar de La casta
divina, por dentro y por fuera, su más reciente libro.

Sí ita la Prueba Planea
Este año sí se realizará la Prueba Planea, que evalúa
el desempeño de los alumnos de secundaria. Si
bien el Instituto Nacional para la Evaluación de la
Educación se declaró incapaz de realizarla por falta
de presupuesto, será la SEP, de Esteban Moctezuma
quien la realice. Pero ya adelantan que los resultados
no serán nada buenos.

Alito destraba obra
Avanza en Campeche la construcción del puente La
Unidad, y ya sólo falta 5.6% de los trabajos. Ayer, el
gobernador Alejandro Moreno Cárdenas atestiguó
la colocación de la última trabe, con lo que esta obra,
postergada desde el gobierno de Felipe Calderón,
pronto estará lista, pues sólo falta instalar losas,
guarniciones, la carpeta asfáltica y otros detalles.

Carlos
kceve

Dulce María
Sauri

Alejandro
Morenc
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Rozones
Adán Augusto se suma a fortalecer economía
A quien se le vio muy contento ayer durante la clausura de la XI

Cumbre Empresarial Diálogo Ceo MéxicoEstados Unidos, en
Mérida, Yucatán, donde se abordaron acciones para fortalecer el

desarrollo económico y turístico de la región, fue al gobernador de Tabasco,
Adán Augusto López. Y es que algóber, quien es uno de los más allegados al
Presidente Andrés Manuel López Obrador, se le vio fotografiarse durante
el evento con el mandatario y con su homólogo de Campeche, Alejandro
Moreno. Y es que ambas entidades que encabezan son primordia les para el
Gobierno federal para fomentar el desarrollo de la zona sur del país.

Legisladores se toman sus días de asueto
Aunque a este periodo ordinario le restan escasos 18 días para fina

lizar, a los diputados y senadores poco les importó porque se auto
rizaron 11 días de vacaciones por Semana Santa. Ambas cámaras

reanudarán sus sesiones plena lias hasta el próximo 23 de abril, esperando a
que llegue el día 30 para cerrar el periodo ordinario. Se dice que la Cámara
baja va por un extraordinario para debatir la Reforma Educativa, mientras
que en el Senado se busca otro tanto para las leyes secundarias de la Guardia
Nacional. ¿Será por eso que se dieron tantos días de asueto?

Vecinos de Tlalpan frenan a vacacionistas
Y hablando de vacacionistas, gran chasco con el que se toparon ayer

las personas que se dirigían a Morelos, pues desde la tarde vecinos
de la colonia La Palma, en la alcaldía Tlalpan, bloquearon la auto

pista MéxicoCuernavaca a la altura del kilómetro 22, para protestar porque
no tienen agua potable. El caso es que les llegó la noche y los manifestantes
se retiraron hasta pasadas las 23:00 horas, y mientras, largas filas se acu
mularon desde la caseta Tlalpan... hasta la zona de Taxqueña. Y pues de la
alcaldesa Patricia Aceves Pastrana, ni sus luces.
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¿Alergia a los exámenes?
Pues que no es necesario hacerle controles de confianza a los inte

grantes de la Guardia Nacional, pues simplemente por el hecho de
pertenecer a la Guardia ya son confiables, dijo ayer el secretario de

Seguridad Pública, Alfonso Durazo Lo curioso es que su dicho nos recuer
da un poco lo que consideran los maestros de la CNTE, quienes piden que no
se les haga exámenes porque salen altamente capacitados de las normales, y
un examen es un insulto a su formación. Las coincidencias.

La mano dura de Sheinbaum

Quien al parecer está demostrando mano dura contra las irregula
ridades en el tema de los comedores comunitarios, es la Jefa de
Gobierno, Claudia Sheinbaum, ya que ayer ordenó el despido

del director administrativo de la Secretaría de Bienestar capitalina, por no
agilizar la entrega de alimentos en los comedores. Y es que la mandataria
local afirmó que en el primer trimestre de su gobierno, el funcionario no hizo
bien las cosas "y no se puede jugar con esos temas".

Se agrava crisis de residentes
Grave conflicto el que se avecina para la Secretaría de Salud, pues

la Asamblea Nacional de Médicos Residentes ya le fijó un plazo
de 48 horas para recibir los pagos atrasados, al señalar que desde

hace 43 días trabajan sin goce de sueldo. El plazo inicia desde las 7:00 horas
del 15 de abril, en el que los médicos únicamente atenderán áreas críticas
como urgencias y obstetricia, aunque especificaron que no es un paro de
labores o huelga, sin embargo se suma a los conflictos laborales que se han
venido suscitando.
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RED
COMPARTIDA
El tema del veto a las compras

de los productos de las em
presasfarmacéuticas empezó
á generar una fuerte ola de
lechazo y, por ejemplo, Ja Co

pannex, dirigida por Gustavo de.Hoyos
Walther, menciona lp siguiente;

" Vemos con preocupación la elimi
nación de empresas mexicanas del sec
tor farmacéutico de licitaciones del
Sistema Nacional de Salud. Se hacen
juicios de valor y se acusa sin
pruebas".

Hay al menos tres sectores que ya lo
están resurtiendo: uno, enlos hospitales
pediátricos;.dos, los.pacientes con VIH
sida; y tres, los enfermos del rittán que
necesitan hemodiálisis o diálisis perito
nieal, Los sectorespodrían entrar en cri
sis son los enfermos de cáncer y
ginecología. Les iremos contando.
N os dicen que los resultados

delallaraadaEstafa Maes
tra, un esquema usado por
el gobierno anterior en el
que se usaba a terceros pa

ra prestar servidos o hacer compras de
gobierno y evitar complicaciones buro
cráticas y no dar adjudicaciones direc
tas, es un mecanismo que sigue bajóla
lupa de la Secretaria de la Función Pú
blica, de Irma Eréndira Sandoval, en
Pémex Exploración y Producción en
donde siguen caminando al menos unas

15 investigaciones por ese tema y sus
ramificaciones con universidades públi
cas y con el instituto Mexicano del
Petróleo.

La vicepresidente de la Mesa
Directiva de la Gámaía de Di
putados, Dulce María Sauri
Riancho, dice qué las maña
neras son, prácticamente, la

Santa Inquisición, Por eso es importante
el apoyo a la propuesta de reformar él
artículo 10B constitucional, asi el Presi
dente puede ser demandado por dallo
moral.

N otificó que. presentó una
iniciativa que reforma 1®
artículos 108 y 111 consti
tucionales, a fin de que él
Mandatario López Obrador

pueda ser juzgado por cualquiera de los
supuestos señalados en el articulo 19 dé
la Carta Magna y también por daflo
moral.

PD: tras la Semana Mayor se
Intensificarán las actividades
en la Cámara de Diputados, y
el presidente de la Comisión
de Régimen, Reglamentos y

Prácticas Parlamentarias, Jorge Luis Pre
ciado Rodríguez, junto con la Comisión
de Cultura y el Consejo Editorial reali
zarán su Feria Internacional del Libro,
del 23 al 25 de abril próximos.
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MEXICO SA
Sector salud, en la lona // Herencias y carencias
CARLOS FERNANDEZVEGA

COMO PARTE DE los programas y
proyectos de la nueva administra
ción "está el reto de mejorar todo el
sistema de salud pública en México,
porque hay muchos hospitales

abandonados, sin medicamentos y sin médicos,
pero con corrupción, y voy a terminar con todo
eso; la situación del sistema hospitalario del
país es muy lamentable; por ello, el gobierno
federalizará el sistema de salud" (AMLO dixit).
PUES BIEN, PARA la nueva administración
la herencia en ese renglón prioritario para los
mexicanos resulta verdaderamente lamenta
ble, porque prácticamente nada se hizo en el
sexenio anterior para mejorar el perfil del sec
tor público de salud.
EL CENTRO DE Estudios de las Finanzas
Públicas analizó los resultados y recursos des
tinados por la Federación (Ramo 12, salud), y
de sus conclusiones se toman los siguientes pa
sajes: en el periodo 20132018 registraron una
clara reducción, 4.6 por ciento en promedio
anual en términos reales; no obstante, el in
cumplimiento de los objetivos establecidos en
este ámbito no sólo se debe a la escasez de re
cursos financieros, sino a una serie de deficien
cias que tiene el sistema mexicano de salud.

ENTRE LAS PRINCIPALES limitantes para
la correcta aplicación de los recursos públicos
en salud, de acuerdo con lo señalado por diver
sos organismos internacionales y el propio go
bierno federal, se encuentra la fragmentación
de los servicios del ramo, de ahí que uno de los
objetivos de la pasada administración federal
fue avanzar en la construcción de un Sistema
Nacional de Salud Universal bajo la rectoría
de la Secretaría de Salud, aunque este objetivo
tampoco se concretó.

SIGUEN COEXISTIENDO VARIOS subgru
pos que ofrecen diferentes niveles de atención
a distintos grupos de personas (IMSS, Issste,
Salud Pública, etcétera), lo cual desemboca en
que cada uno de los esquemas de aseguramien
to cuente con su propia estructura de gobierno
y sólo ofrezca servicio a sus afiliados a través
prestadores de servicios independientes, que
son financiados mediante esquemas distintos;
situación que limita, entre otras cuestiones, la
asignación equitativa del derecho humano a la
salud.

LA FALTA DE un sistema único de salud
limita la eficacia y efectividad de las eroga
ciones federales en la medida en que, al estar
fragmentado, se entorpece la aplicación y
seguimiento de los recursos, y, por ende, la
planeación estratégica del gasto, pues se ca
rece de un sistema único de información en
salud, que concentre la información de todas
las instituciones. Ello dificulta las acciones de
coordinación y entorpece la elaboración de un
padrón general de afiliación que permita evitar
duplicidades y hasta triplicidades en la dere
chohabiencia.

CON BASE EN la revisión de algunos de los
principales indicadores nacionales en materia
de salud, se constata un escaso e incluso nulo
avance en el cumplimiento de los objetivos
establecidos en este ámbito en el Plan Nacional
de Desarrollo 20132018. En primera instan
cia, definitivamente no se cumplió con el obje
tivo relativo a asegurar el acceso a los servicios
de salud, el cual implicaba garantizar el acceso
a ese derecho a todos los mexicanos.

EN 2012, MÉXICO disponía de 2.4 médicos
por cada mil habitantes; para 2018 ese indica
dor se ubicó en 2.6, en tanto que el número de
camas hospitalarias y de consultorios se man
tuvo sin cambios desde el primero de los años
citados. En el país se dispone de una cama y de
0.7 consultorios por cada mil habitantes. Di
chas cifras son nacionales, pues a escala estatal
en varios casos la disponibilidad de médi cos y
camas es aún menor, como en el caso de Chia
pas (1.7 médicos y 0.6, respectivamente).

ASÍ, LA POCA efectividad de los servicios de
salud se refleja en la esperanza de vida de los
mexicanos, la cual es la más baja de la OCDE,
al situarse en 2018 en 75.5 años, en contraste
con el promedio de los países miembros, que es
de 80.6 años.

Las rebanadas del pastel

PUES NADA, QUE el Batman del periodismo
derechista de nueva cuenta hizo show (ahora
en Palacio Nacional), porque le urgía recargar
su enorme ego.

cfvmexico_sa@hotmail.com
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DINERO

¿Qué hubieras preferido: mando civil o militar?
// Lo importante es que pacifique al país
$ Respeto a los derechos humanos
ENRIQUE GALVAN OCHOA

MUY DIVIDIDA LA opinión: 49
por ciento de las más de 2 mil
personas que participaron en
el sondeo de esta semana se
inclina por que la Guardia Na

cional (GN) tenga mando militar, mientras 30
por ciento se inclina por un mando civil. Como
es sabido, el Presidente designó como jefe de
la nueva corporación a un general en proceso
de retiro, Luis Rodríguez Bucio.

Metodología

LA PREGUNTA SE distribuyó en redes socia
les. Participaron 2 mil 494 personas. Mil 612
de Twitter, 446 de Facebook y 436 de El Foro
México. En seguida, algunas opiniones.

Twitter

APOYO SIN DUDA el mando militar. Sé que
el Presidente se encargará de que la GN mar
che bien y se respeten los derechos humanos.
Ya antes tuvimos policías con mando civil que
no sirvieron para nada.

@johnerencastle2

EL MILITAR PARA respetar los derechos
humanos de todos los ciudadanos.

@bek_querer

A LOS CIUDADANOS de a pie nos importa
muy poco si es mando civil o militar; lo que
realmente nos interesa es que haya paz.

@lauriuxl9

ESO NO IMPORTA, requerimos "jueces efi
cientes y honestos".

@lazaroadrian

EL EJÉRCITO ES orgullo de México; el pro
blema era que el Ejecutivo usaba a los milita
res de gatilleros. La diferencia está en el nuevo
comandante supremo de las fuerzas armadas.

@victortaub

SIN DUDA, MILITAR. Debe existir una figura
civil que garantice los derechos humanos en
el actuar de la GN, que debe aplicar mayor
inteligencia y mejor fuerza. Tomar posesión en
lugares estratégicos.

@edlara357

LA GUERRA ESTÁ representada por milita
res y se usa para controlar y expandir el poder.

¿Qué hubieras preferido: mando
civil o militar?

Aunque estemos en un nivel de violencia alto,
debemos darnos la oportunidad de resolverlo
desde un ámbito que represente desde la paz y
en sociedad, entre iguales.

@andreuilar

Facebook

COMO ESTÁN LAS cosas, lo mejor es militar.
Escogió AMLO a los mejores.

Martha irene León Vera

TOTALMENTE MILITAR. NO es lo mismo
si un auto deportivo lo conduce un chafirete, a
que lo conduzca un piloto experimentado.

Marcela Luna

MILITAR. ESCUCHÉ SU grado académico y
estoy de acuerdo.

Rogelio Rivera

CIVIL O MILITAR siempre y cuando haya
resultados satisfactorios.

Jorge Job

MILITAR. EN ESTE momento se necesita
personal con experiencia y mando, no va estar
solo para este trabajo, estarán varias personas
en la comisión.

RosTor

NO IMPORTA DE dónde venga, sino que reali
ce lo mejor en la encomienda.

Tomas G. del Rincón de los Castro

UN CARDIÓLOGO ATIENDE el corazón, et
cétera. Por tanto, la GN debe estar dirigida por
un militar que conoce a esa institución.

JaquelinneMojica

LLEVO TIEMPO VIVIENDO en Ecatepec y
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he constatado que en los operativos donde hay
militares y policías municipales y ministeriales,
quienes más correctamente se comportan son
los militares; los policías y ministeriales son
en su mayoría un asco; ¿a qué me lleva esto? A
preferir que sea un militar quien dirija la GN.

Orlando Perez García

El Foro Méxi co

NO HAY QUE situarnos en civil o militar, sino
en el trabajo los resultados que se tendrán.

Feo. García de la Cadena

UN MILITAR, BAJO mando del Presidente,
porque todos los que han estado en las institu
ciones de seguridad han sido unos corruptos.

Javier García

AFORTUNADAMENTE EN MÉXICO los

militares no están ligados a los poderosos eco
nómicamente hablando. Además no han sido
permeados por la corrupción, como ha suce
dido de manera general con las corporaciones
policiacas. Es mejor un mando militar.

Enrique García Flores

NO ENTIENDO POR qué lo militar se contra
pone a lo civil si están para velar por los mexi
canos. El presidente es civil y es a la vez el jefe
máximo de las fuerzas armadas.

Guadalupe Guevara

LA VIOLENCIA Y destrucción del crimen
organizado requieren acciones que tengan
alto porcentaje de éxito; el Ejército es la única
fuerza capaz de terminar con la amenaza de los
criminales.

Luis Ángel García Sánchez
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